<u>Leçon 1</u> 2^{ème} trimestre 2009

Sabbat après-midi, le 28 mars 2009

Comparé à l'amour infini de Dieu, tout l'amour paternel manifesté de génération en génération, toutes les marques de tendresse qui ont fait vibrer leur âme, ne forment qu'un tout petit ruisseau devant un océan sans limite. La langue ne peut exprimer l'amour divin, ni la plume le décrire. Vous pouvez en faire le sujet de vos méditations tous les jours de votre vie; vous pouvez sonder avec ardeur les Ecritures, vous pouvez faire appel à toutes les facultés que Dieu vous a données sans arriver à comprendre l'amour compatissant de notre Père céleste qui livra son Fils à la mort pour le salut de l'humanité. L'éternité elle-même ne pourra suffire à nous le révéler complètement. Néanmoins, quand nous étudions la Bible, et quand nous méditons sur la vie du Christ et le plan de la rédemption, ces grands thèmes deviennent toujours plus clairs à notre entendement. Il nous appartient donc de faire nôtre cette bénédiction que saint Paul souhaitait pour l'église d'Ephèse : « Oue le Dieu de notre Seigneur Jésus-Christ, le Père de gloire, vous donne un esprit de sagesse et de révélation, dans sa connaissance, et qu'il illumine les yeux de votre cœur, pour que vous sachiez quelle est l'espérance qui s'attache à son appel, quelle est la richesse de la gloire de son héritage qu'il réserve aux saints, et quelle est envers nous qui croyons l'infinie grandeur de sa puissance.» Testimonies, vol. 5, p. 740; Témoignages, vol. II, p. 393-394 Ep.1:17-19.

Dimanche, le 29 mars 2009

« Jésus lui répondit : Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton coeur, de toute ton âme, et de toute ta pensée. » (Matt 22 :37)

Celui qui a l'amour de Dieu brillant dans son coeur reflètera la pureté et l'amour qui existent en Jéhovah, et que le Christ a représenté dans notre monde. Celui qui a l'amour de Dieu dans son coeur n'a pas d'inimitié contre la loi de Dieu, mais rend de bon coeur l'obéissance à tous Ses commandements. Voilà en quoi consiste le christianisme. Celui qui a un amour suprême pour Dieu révélera cet amour à son prochain; prochain qui appartient à Dieu à la fois par droit de création et droit de rédemption. L'amour est l'accomplissement de la loi, et c'est le devoir de chaque enfant de Dieu d'obéir à Ses commandements. ... La loi de Dieu, qui est parfaite sainteté, est le seul moyen d'évaluer véritablement le caractère. L'amour est exprimé dans l'obéissance, et l'amour parfait bannit toute crainte. Ceux qui aiment Dieu ont le sceau de Dieu sur leur front, et accomplissent les œuvres de Dieu. Si seulement tous ceux qui prétendent professer le christianisme savaient ce que cela veut dire que d'aimer Dieu en pratique. ... Ils prendraient conscience de la sainteté infinie de Dieu, sachant qu'Il est grand et élevé, et que le vêtement de Sa gloire remplit le temple. Ils auraient une influence puissante sur la vie et sur le caractère de ceux qui sont autour d'eux. (Cette influence) agirait comme un levain dans la masse de l'humanité et transformerait ceux qui sont autour d'eux par la puissance de Jésus-Christ. En communion avec la Source de puissance, ils ne perdraient jamais leur influence vitale, mais croîtraient constamment en efficacité.

L'amour pour Dieu doit être le principe vivant, à la base de tout acte, de toute parole et de toute pensée. Si dans la force de Christ nous cherchons à entretenir une telle

consécration, nous maintiendrons chaque jour la communion avec Dieu. ... Les principes de la loi de Dieu demeureront dans le coeur et contrôleront les actions. Cela deviendra aussi naturel pour nous de rechercher la pureté et la sainteté, d'éviter l'esprit et l'exemple du monde, et de chercher à être de quelque utilité pour tous ceux qui sont autour de nous, que pour les anges de gloire d'exécuter la mission d'amour qui leur est assignée.

Sons and Daughters of God, p. 51

« ... Tu aimeras ton prochain comme toi-même. » (Matt. 22:39b)

La loi divine exige de nous que nous aimions Dieu suprêmement et notre prochain comme nous-mêmes. Sans l'exercice de cet amour, la profession de foi la plus élevée n'est qu'hypocrisie.

Celui qui adore Dieu trouvera qu'il ne peut entretenir une seule fibre de la racine de l'égoïsme. Il ne peut accomplir son devoir vis-à-vis de Dieu et en même temps pratiquer l'oppression vis-à-vis de son prochain. Le second principe de la loi est comme le premier : « Tu aimeras ton prochain comme toi-même. » « Fais cela et tu vivras. » Ce sont les paroles de Jésus-Christ dont on ne peut se départir, homme, femme ou jeune qui souhaite être un vrai chrétien. C'est l'obéissance aux principes des commandements de Dieu qui forme le caractère à la similitude divine. ...

Laisser souffrir un voisin est une violation de la loi de Dieu. ... Celui qui aime Dieu non seulement aime son prochain, mais considérera avec une tendre compassion les créatures de Dieu. Quand l'Esprit de Dieu est dans l'homme II l'amène à soulager plutôt qu'à créer la souffrance. ... Nous devons prendre soin de chaque cas de souffrance, et nous considérer comme les agents de Dieu pour soulager celui qui est dans le besoin au mieux de notre capacité. Nous devons être collaborateurs avec Dieu. Certains manifestent une grande affection pour les membres de leur famille, pour leurs amis et leurs personnes favorites. Mais ils ne sont pas aimables et considérés vis-à-vis de ceux qui ont besoin d'une tendre sympathie, qui ont besoin de gentillesse et d'amour. Avec un coeur sincère demandons: Qui est mon prochain? Notre prochain n'est pas simplement notre voisin ou un ami spécial, ceux qui appartiennent à notre église ou qui pensent comme nous. Notre prochain est toute la famille humaine. Nous devons faire du bien à tout homme, et surtout à ceux qui appartiennent à la famille de la foi. Nous devons présenter au monde ce que cela veut dire que de vivre la loi de Dieu. Nous devons aimer Dieu suprêmement et notre prochain comme nous-mêmes.

Sons and Daughters of God, p. 52

Lundi, le 30 mars 2009

S'étant reposé lui-même le jour du sabbat, «Dieu bénit le septième jour et le sanctifia», - c'est-à-dire le mit à part pour un saint usage. Il le donna à Adam comme jour de repos. C'était un mémorial de l'œuvre créatrice, un signe de la puissance et de l'amour divins. L'Ecriture dit: «Il a perpétué le souvenir de ses œuvres merveilleuses». «Les perfections invisibles de Dieu, sa puissance éternelle et sa divinité, se voient fort bien depuis la création du monde, quand on les considère dans ses ouvrages.»

Review and Herald, August 18, 1910; Jésus-Christ, p. 268

Au moment où il fut créé, l'homme était parfaitement heureux. Le jardin d'Eden était un emblème du ciel et de l'amour de Dieu. *Manuscript Releases*, vol. 10, p. 241 Web page: www.adventverlag.ch/egw/f

Il ne faut pas voir dans le plan de la rédemption le produit d'une réflexion tardive, consécutive à la chute d'Adam. Il s'agit de « la révélation du mystère tenu secret dès l'origine des temps » (Rom. 16 : 25). Cette révélation dévoila les principes qui dès les âges éternels sont à la base du trône de Dieu.... Dieu n'est pas l'auteur du péché, mais il en a prévu l'existence et Il s'est préparé à faire face à cette terrible éventualité. Si grand était son amour pour le monde qu'il s'est engagé à donner son Fils unique, « afin que quiconque croit en lui ne périsse pas, mais qu'il ait la vie éternelle. »

Dès que le péché apparut, il y eut un Sauveur. Le Christ savait qu'il devrait souffrir. Néanmoins, il devint le substitut de l'homme. Dès le péché d'Adam, le Fils de Dieu se porta lui-même garant de la race humaine avec autant de puissance pour détourner du coupable le jugement de mort que lorsqu'il mourut sur la croix.

Quel amour ! Quelle condescendance ! Le Roi de Gloire proposa de s'abaisser pour l'humanité déchue. Il mettrait ses pieds dans les pas d'Adam. Il se revêtirait de la nature déchue de l'homme et il s'engagerait à combattre l'ennemi qui avait triomphé de nos premiers parents. Il vaincrait Satan et ainsi il offrirait à tous ceux qui croiraient en lui la possibilité d'être rachetés de la disgrâce provenant de l'échec et de la chute d'Adam.

God's Amazing Grace, p. 23; La puissance de la grâce, p. 23

Je t'aime d'un amour éternel; c'est pourquoi je te conserve ma bonté. Jér. 31:3.

En cachant sa divinité sous son humanité, le Seigneur de vie et de gloire a montré à l'homme comment Dieu, par le don du Christ, veut nous mettre en rapport avec lui. Pas de bonheur possible en dehors de la communion avec Dieu. L'homme doit apprendre que notre Père céleste n'a de repos que lorsque son amour peut embrasser le pécheur repentant, transformé par les mérites de l'Agneau sans tache. Toute l'activité des intelligences célestes tend à cette fin. Leur mission consiste, sous la direction de leur Général, à ramener ceux que les transgressions ont éloignés du Père céleste.

Un plan a été conçu qui fera éclater aux yeux du monde la grâce merveilleuse et l'amour du Christ. Le prix infini versé par le Fils de Dieu pour la rançon de l'homme révèle l'amour de Dieu. Ce glorieux plan de la rédemption dispose de ressources suffisantes pour sauver le monde entier. L'homme pécheur et déchu peut devenir parfait en Jésus grâce au pardon de ses péchés et à la justice du Christ qui lui est imputée.

Dans toutes ses actions en faveur des hommes Jésus cherchait à leur faire comprendre le caractère bienveillant de Dieu. .. Jésus voudrait que nous comprenions l'amour du Père et il s'efforce de nous amener à ce Père en nous révélant sa grâce. Il voudrait que le champ de notre vision spirituelle soit occupé par la perfection du caractère de Dieu. ... Ce n'est qu'en vivant parmi les hommes qu'il pouvait manifester la compassion et l'amour de son Père céleste. Car seuls des actes de bonté étaient en mesure d'exprimer la grâce de Dieu.

Le Christ est venu révéler l'amour de Dieu au monde et attirer à lui-même tous les cœurs.... Le premier pas vers le salut consiste à se laisser attirer par l'amour du Christ. ... C'est pour que les hommes puissent éprouver la joie du pardon, la paix de Dieu, que le Christ les attire par la manifestation de son amour. S'ils se laissent attirer, soumettant leurs cœurs à l'action de sa grâce, il les conduira pas à pas vers une pleine connaissance de lui-même. Ceci est la vie éternelle.

God's Amazing Grace, p. 99; La puissance de la grâce, p. 100

Le Seigneur est représenté dans l'Ancien comme dans le Nouveau Testament non seulement comme un Dieu de justice mais encore comme un Père d'amour infini.

Lift Him Up, p. 36

L'Ancien Testament doit devenir notre livre d'étude davantage qu'il ne l'a été. Nous avons besoin d'apprendre et d'obéir les instructions qui y sont données par le Seigneur lorsqu'Il parlait à Moïse dans la nuée. Le Très-Haut règne dans les cieux. Ses ressources sont sans limite. Sa bonté et son amour sont manifestés dans toutes les œuvres de Ses mains. Toute la façon avec laquelle Il manifeste Sa providence témoigne de Son caractère et de Ses desseins miséricordieux.

Brochure: Special Testimonies to the Battle Creek Church, p. 2

Mardi, le 31 mars 2009

Parfois, les visées de Satan sur la famille humaine semblent couronnées de succès. Au cours des siècles qui précédèrent la première venue du Christ, le monde paraissait être entièrement sous la domination du prince des ténèbres. Il semblait exercer une puissance effroyable comme si, par le péché de nos premiers parents, il s'était acquis les royaumes de ce monde. Même le peuple de l'alliance que Dieu avait choisi pour conserver sur la terre la connaissance de son nom, s'était détourné de lui et avait perdu la véritable conception de son caractère.

Le Christ vint pour révéler Dieu comme un Dieu d'amour, rempli de miséricorde, de tendresse et de compassion. Les épaisses ténèbres dont Satan avait environné le trône de la divinité furent dissipées par le rédempteur du monde, et le Père fut à nouveau manifesté aux hommes comme la lumière de la vie.

Quand Philippe vint à Jésus et, lui dit: « Seigneur, montre-nous le Père, et cela nous suffit », le Sauveur lui répondit: « Il y a si longtemps que je suis avec vous, et tu ne m'as pas connu, Philippe! Celui qui m'a vu a vu le Père; comment dis-tu: Montre-nous le Père? » Jn.14:8,9. Le Christ déclare avoir été lui-même envoyé dans le monde comme le représentant du Père. Par la noblesse de son caractère, par sa miséricorde, sa tendre compassion, son amour, sa bonté, il est l'incarnation de la perfection divine, l'image du Dieu invisible.

L'apôtre déclare: « Dieu était en Christ, réconciliant le monde avec lui-même. » 2Co.5:19. C'est seulement quand nous contemplons le grand plan de la rédemption, que nous pouvons apprécier à sa juste valeur le caractère de Dieu. L'œuvre de la création fut une manifestation de son amour. Mais seul le don de Dieu en vue de sauver l'humanité coupable et perdue, révèle les profondeurs infinies de la tendresse et de la compassion de Dieu. « Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle. » Jn. 3:16. Aussi longtemps que la loi est respectée, et que la justice est satisfaite, le pécheur peut obtenir 1e pardon. Le don le plus précieux accordé par le ciel a été consenti afin que Dieu soit « juste tout en justifiant celui qui a la foi en Jésus ».Ro. 3:26. Grâce à ce don, les hommes peuvent être relevés de l'état de ruine et de dégradation où le péché les avait conduits, et devenir enfants de Dieu. « Vous avez reçu un Esprit d'adoption, dit Paul; par lequel nous crions : Abba! Père! » Ro.8:15.

Oh quel Dieu d'amour, quel Père nous avons qui en Christ s'est donné pour un monde en péril. Le Seigneur Dieu ne peut jamais surpasser cette manifestation de Son amour. Il ne peut nulle part y avoir une démonstration plus riche de Sa grâce et de Son amour pour un monde déchu. La croix du Calvaire a écarté les ténèbres épaisses de devant le trône de Dieu, et révèle un poids éternel de gloire. « L'œil n'a point vu et l'oreille n'a point entendu et cela n'est pas entré dans le coeur de l'homme les choses que Dieu a préparées pour ceux qui L'aiment. »

Cet amour de Dieu est démontré par tous ceux qui gardent Ses commandements. Le Christ déclare : « Si vous m'aimez gardez mes commandements. » Jean déclare aussi : « Celui qui dit : Je l'ai connu, et qui ne garde pas ses commandements, est un menteur, et la vérité n'est point en lui. Mais l'amour de Dieu est véritablement parfait en celui qui garde sa parole : par cela nous savons que nous sommes en lui. Celui qui dit qu'il demeure en lui doit marcher aussi comme il a marché lui-même. » (1 Jn 2 :4-6)

The Bible Echo, June 17, 1895

Mercredi, le 1^{er} avril 2009

L'œuvre complète de la grâce est un service d'amour continuel, service de renoncement à soi, un effort de sacrifice de soi-même. Pendant chaque heure du séjour du Christ sur la terre, l'amour de Dieu fut déversé de Lui-même en courants qui ne pouvaient être contenus. Tous ceux qui sont pénétrés de Son Esprit aimeront comme Il aime. Le principe même qui animait le Christ les animera dans tous leurs comportements vis-à-vis des autres.

C'est à cet amour que l'on reconnaît les vrais disciples. ... Quand les hommes sont liés les uns aux autres, non par la force ou l'intérêt, mais par l'amour, ils montrent qu'ils sont sous l'influence supérieure à toutes les influences humaines. Là où cette unité existe, on a la preuve que l'image de Dieu est rétablie dans l'humanité, et qu'un nouveau principe de vie a été communiqué. Il est ainsi démontré que la nature divine est capable de résister aux forces surnaturelles du mal, et que la grâce de Dieu peut vaincre l'égoïsme inhérent au cœur humain.

Ce qu'il nous faut, c'est l'amour du Christ dans notre cœur. Le moi étant absorbé en Lui, l'amour jaillira spontanément. On réalise vraiment un caractère chrétien dès que les sentiments poussent à venir en aide aux autres, et quand la lumière céleste inonde le cœur et se reflète sur le visage.

Il est impossible qu'un cœur, qui est le tabernacle où réside Jésus, soit dépourvu d'amour. Si nous aimons Dieu parce qu'il nous a aimés le premier, nous aimerons aussi tous ceux pour lesquels son Fils est mort. Nous ne pouvons pas entrer en contact avec Dieu sans entrer en contact avec l'humanité, car la divinité et l'humanité se trouvent combinées en Celui qui siège sur le trône de l'univers. Dès que nous sommes en rapport avec le Christ, nous sommes aussi unis à nos semblables par les chaînes d'or de l'amour. C'est alors que se manifestent dans notre vie la pitié et la tendresse du Sauveur. ... Il nous est tout aussi naturel de leur venir en aide qu'il l'était au Christ de se rendre de ville en ville pour faire le bien.

La loi de Dieu exige que l'homme aime Dieu par-dessus tout, et son prochain comme lui-même. Lorsque, par la grâce de notre Seigneur Jésus-Christ, nous y serons parvenus, nous serons parfaits en Christ.

God's Amazing Grace, p. 145; La puissance de la grâce, p. 146

Les quatre premiers commandements se résument dans le grand précepte : « Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur ». Les six derniers sont inclus dans cet autre: « Tu aimeras ton prochain comme toi-même ». Ces deux commandements expriment également le principe de l'amour. On ne saurait observer le premier en violant le second, ni observer le second en violant le premier. Si l'on donne à Dieu la place qui lui revient dans le cœur, on donnera aussi au prochain la place qui lui appartient. Nous l'aimerons comme nous-mêmes. Aimer Dieu par-dessus tout permet d'aimer le prochain d'une manière impartiale.

Puisque tous les commandements se résument dans l'amour pour Dieu et pour l'homme, il s'ensuit que l'on ne peut transgresser un seul de ces préceptes sans en violer le principe. Ainsi le Christ montra à ses auditeurs que la loi de Dieu n'est pas faite de préceptes séparés, d'importance variable, dont l'un ou l'autre pourrait être ignoré impunément. Notre Seigneur présente les quatre premiers et les six derniers commandements comme formant un tout divin, et il nous enseigne que notre amour pour Dieu se manifeste par l'obéissance à tous ses commandements.

The Desire of Ages, p. 607; Jésus-Christ, pp. 603, 604

Jeudi, le 2 avril 2009

Remercions Dieu des tableaux riants qu'il étale sous nos yeux. Recueillons, afin de pouvoir les contempler toujours, les précieuses assurances de son amour: le Fils de Dieu, quittant le trône de son Père et voilant sa divinité sous notre humanité afin d'arracher l'homme à la puissance de Satan; son triomphe en notre faveur, triomphe qui nous ouvre le ciel et nous révèle le lieu où la divinité manifeste sa gloire ; l'humanité déchue retirée de l'abîme dans lequel le péché l'avait plongée, et réintégrée dans la communion du Dieu infini ; le croyant sortant, par la foi au Rédempteur, victorieux de l'épreuve, revêtu de la justice de Jésus-Christ et élevé jusqu'à son trône voilà les tableaux sur lesquels le Seigneur veut que nous arrêtions nos regards.

Steps to Christ, p. 118; Le meilleur chemin, pp. 115, 116

C'est l'amour du Christ qui crée notre ciel. Mais quand nous cherchons à exprimer cet amour, les mots nous manquent. Nous pensons à sa vie sur la terre, au sacrifice qu'il a consenti pour nous; nous pensons à son ministère dans le ciel en sa qualité d'avocat, aux demeures qu'il prépare pour ceux qui l'aiment, et nous ne pouvons que nous exclamer : « Oh! profondeur et hauteur de l'amour du Christ! » Lorsque nous nous attardons au pied de la croix, nous avons une faible idée de l'amour divin, et nous disons : « Cet amour consiste non pas en ce que nous avons aimé Dieu, mais en ce qu'il nous a aimés et qu'il a envoyé son Fils comme victime expiatoire pour nos péchés. » (1 Jean 4 : 10.) Mais en contemplant le Christ, nous ne faisons que rester au bord d'un amour incommensurable. Son amour est comme un immense océan, sans fond ni limites.

**Review and Herald*, May 6, 1902*

Pour un bon équilibre mental et spirituel, vol. 1, pp. 256, 257

Le Fils du Dieu infini est venu sur cette terre et l'a honorée de Sa présence. Il s'est vidé de Sa gloire et a revêtu Sa divinité de l'humanité afin que l'humanité puisse toucher l'humanité et révéler à l'homme déchu le parfait amour de Dieu. Le Christ n'est Web page: www.adventverlag.ch/egw/f

pas venu sur cette terre pour vivre une vie de plaisir et d'indulgence. Il n'est pas venu pour se faire plaisir à Lui-même. « Le Fils de l'homme » dit-Il, « est venu pour sauver ceux qui étaient perdus. »

The Bible Echo, January 14, 1901

Quoi que le Christ ait enduré une peine qu'aucune plume ne peut décrire, Il n'a pas hésité à paver la rancon pour l'homme perdu. Que le pasteur et le missionnaire contemplent Son exemple de foi et de persévérance. Il écrit de Lui : « Il n'est pas tombé et n'a pas été découragé jusqu'à que qu'il ait établi le jugement sur la terre. » Vous ne devez pas vous fatiguer de bien faire, mais vous devez être de bon courage dans l'œuvre de Dieu. C'était l'amour qui soutenait le Christ dans Son humiliation, et l'amour pour les âmes en péril qui L'ont rendu capable d'endurer les insultes, le mépris, le rejet de la part des hommes, et qui L'a amené à la fin à mourir sur le Calvaire afin que quiconque croit en Lui ne périsse pas mais qu'il ait la vie éternelle. Le salut des perdus était l'objet de la mission de Christ sur cette terre, et Il est mort pour racheter les pécheurs de toute race et de tout pays. Nous devons être collaborateurs avec Lui ; car tant qu'il y a des pécheurs qui doivent être sauvés les disciples du Christ doivent renoncer à eux-mêmes, vivre intelligemment aller dans toutes sortes de chemins, louant Celui qui les a appelés des ténèbres à Sa merveilleuse lumière. Le Christ appelle tous ceux qui ont discerné les mérites de Son sacrifice, et Son caractère pour faire connaître les merveilles de l'amour rédempteur à ceux qui ne Le connaissent pas. Il souhaiterait que nous supportions les autres comme Il nous a supportés dans notre perversité, et dans nos écarts ; car Il ne nous a pas rejetés lorsque nous avons erré, mais II a pardonné nos transgressions et II nous a revêtus de la robe de Sa justice en nous attirant à Lui par les liens de Son amour.

The Bible Echo, April 15, 1892

Vendredi, le 3 avril 2009

Pour aller plus loin:

Jésus-Christ, chapitre 78, pp. 745-761; Le meilleur chemin, pp. 7-13.